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Ocho columnas 
 

 

 

No hay que dar por muerto al PRI: Fox 
Asegura que la puerta a 2018 pasa por el Estado de México. 
 

 
Cae Fiscal de Nayarit por narco ...en EU 
Lo detienen en California. 
 

 

Apuntala al peso el remanente de Banxico 
Monto histórico. Entrega a SHCP 321 mil 653 mdp; Rubio pide cautela. 
 

 

Banxico entregó 1.5% del PIB en remanentes 
Son 321,653 mdp, monto histórico para ese rubro. 
 

 
Suspenden al juez que dio amparo a uno de Los Porkys 
Ordena la Judicatura investigar a Anuar González Hemadi. 
 

 
Suspenden e indagan a juez del caso Porkys 
El amparo a Diego Cruz Alonso no implica su libertad y aún puede ser impugnado: 
Judicatura. 
 

 
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL 

Ganancias récord, por dólar caro 
Remanentes del Banxico. 
 

 
Detiene EU al Fiscal de Nayarit por narco 
Edgar Veytia, con 6 años en el cargo, fue aprehendido el lunes por el FBI en el puente 
que une el aeropuerto de Tijuana con San Diego. 
 

La Razón 
Mal arranque de alternancia en 6 estados: suben plagios, robos... 
La mayoría duplica incidencia. 

http://www.nuevoexcelsior.com.mx/Excelsior/index.jsp


 

 
Entrega Banxico remanentes por 321 mil mdp 
Buenas noticias para las finanzas: Meade. 
 

 
Se registran candidatos 
Estado de México… 
 

 

¡Grave! 
Artera agresión a balazos contra otro periodista, en Veracruz. 
 

 

Detiene EU a Fiscal de Nayarit por narco 
Lo acusan de producir y traficar droga. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.oem.com.mx/laprensa


Panorama Nacional 
 
 

Necesario diálogo y apertura para integración: Peña Nieto (El Sol de México, 

Carlos Lara, P.4A Nacional). 
El diálogo y la apertura son la vía correcta hacia la integración, ya que el aislamiento no 
es la solución a nuestros desafíos, sostuvo Enrique Peña Nieto ante los presidentes y 
cancilleres que conforman la región de Mesoamérica; al tiempo de dejarles en claro que 
México tendrá comunicación con ellos para trabajar en mejores beneficios en el marco 
de la nueva relación con el Gobierno de Estados Unidos. 
Al participar en los trabajos inaugurales de la XVI Cumbre del Mecanismo de Diálogo y 
Concertación de Tuxtla en San José, Costa Rica; Peña Nieto aseguró que México, 
Centroamérica, Colombia y República Dominicana “creemos que la integración es la 
mejor vía para capitalizar nuestras oportunidades, enfrentar nuestros desafíos e 
impulsar un desarrollo sostenido e incluyente”. 
En presencia de los mandatarios de Colombia, Guatemala, Honduras, Panamá; los 
cancilleres de Belice, El Salvador, Nicaragua, República Dominicana; y el mandatario 
anfitrión de Costa Rica, Luis Guillermo Solís; el mandatario mexicano afirmó que este 
mecanismo ha favorecido el diálogo político, la integración económica y la cooperación 
para el desarrollo entre las naciones que la conforman. 
 

No hay que dar por muerto a PRI: Fox (El Universal, Jorge Ramos, P.P.-8 Nación). 
San Cristóbal, Gto. - El ex presidente Vicente Fox advierte que no da por muerto al PRI 
rumbo a las elecciones presidenciales de 2018. 
"Al PRI yo no lo doy por muerto. La puerta hacia la Presidencia de la República pasa 
por el Estado de México, entonces ya no vamos a desesperarnos mucho y perder la 
paciencia porque faltan dos meses", afirma. 
En entrevista con EL UNIVERSAL, explica que en 2015 el PRI no fue derrotado, porque 
se llevó 14 millones de votos contra 8 millones del PAN. 
"Si esa alianza (PAN-PRD) se logra construir para 2018 puede ser claramente la 
ganadora, pero falta mucho para que eso suceda". 
Elude opinar sobre los presidenciables del PRI o del PAN. 
Considera a Andrés Manuel López Obrador, presidente de Morena, una amenaza 
populista que llevará al país a una crisis como la venezolana. 
 

Apresan al fiscal de Nayarit por drogas (Excélsior, Manuel Ocaño, P.6 Primera). 
San Diego, Cal. – El fiscal de Nayarit, Édgar Veytia, fue arrestado al ingresar a Estados 
Unidos bajo cargos de conspiración internacional para producción y distribución de 
heroína, cocaína, metanfetamina y mariguana entre 2013 y febrero pasado. 
El gobierno de Estados Unidos identifica a Veytia como “El Diablo”, “El Eepp” y “El lic 
Veytia” en documentos a los que Excélsior tuvo acceso. 
El sospechoso enfrenta tres cargos similares por conspiración para producción y 
distribución de cantidades iguales de drogas en cada uno. 
Veytia fue detenido al cruzar la frontera de Tijuana a San Diego el martes bajo cargos 
que le formuló un gran jurado federal en Brooklyn este mes. Lo acusan de conspirar con 
otros para traficar por lo menos un kilogramo de heroína, al menos cinco kilos de 
cocaína, medio kilo de metanfetaminas y una tonelada de mariguana. 
Esas cantidades son similares para cada uno de los tres cargos, por operaciones de 
narcotráfico que llevó a cabo entre enero de 2013 y febrero de 2017. 
 

Dar pleno respaldo a nuestras fuerzas armadas, pide Osorio (La Jornada, Juan 

Carlos Flores, P.7 Política). 
Colima, Col. - ‘‘Es momento de dar (a las fuerzas armadas) el respaldo con decisión y 
dejar cálculos políticos electorales para después’’, dijo este miércoles el titular de la 



Secretaría de Gobernación (SG), Miguel Ángel Osorio Chong, quien llamó a aprobar la 
ley de seguridad interior. 
En Manzanillo, Colima –entidad que tiene el primer lugar nacional en tasa de homicidios 
dolosos con 3.06 casos por cada 100 mil habitantes–, donde encabezó la firma de un 
convenio de seguridad regional con los gobernadores de Colima, Ignacio Peralta; 
Jalisco, Aristóteles Sandoval, y Michoacán, Silvano Aureoles, y con un representante 
del gobernador de Guanajuato, Miguel Márquez Márquez, Osorio consideró que 
pretender lucrar políticamente con la seguridad lastima a las instituciones y a la 
sociedad. 
 

Apuntala al peso el remanente de Banxico (El Financiero, Thamara Martínez, P.P.- P.4 

Economía). 
La moneda mexicana quedó ayer a sólo 20 centavos de su mejor cotización desde el 8 
de noviembre de 2016, en 18.73 unidades, gracias a los remanentes de Banxico. 
Al cierre de 2016, el banco tuvo un remanente histórico de 321 mil 653 millones de 
pesos, que entregó al gobierno. Del total, 70 por ciento irá a pagar deuda y el resto al 
FEIP. 
Según analistas, el peso ganó porque una baja en la deuda mejora la confianza y reduce 
el riesgo de una menor calificación. Sin embargo, Vanessa Rubio, subsecretaria de 
SHCP, sugirió cautela, pues el entorno es volátil. 
 

Mapea IEDF proyectos vecinales (Reforma, Dalila Sarabia, P.1 Ciudad). 
Cd. de México. - Ahora, saber si las Delegaciones cumplen o no con las obras del 
Presupuesto Participativo es posible con sólo un click. 
Ante la opacidad con la que se ejecutan las obras con el gasto vecinal, el Instituto 
Electoral (IEDF) mapeó cada uno de los proyectos ganadores que se deberán ejecutar 
durante 2017. 
Así, desde cualquier dispositivo móvil y vía intenet se podrá dar seguimiento en tiempo 
real y exigir directamente a los gobiernos delegaciones ejercer el 3 por ciento del 
presupuesto de la demarcación al cual tienen derecho los vecinos. 
"Es una cuestión de construcción de ciudadanía. Si tú quieres que la ciudadanía sea 
más participativa y tenga confianza en herramientas como el presupuesto participativo 
y que se utilice para que haya una mejor comunicación entre la ciudadanía y las 
autoridades, pues tienes que generar los espacios que permitan llegar a eso. 
 

Rechaza el TEPJF someter la Carta Magna a plebiscito (El Sol de México, Ana 

María Lozada, P.1A- 4A Ciudad). 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determinó que la 
Constitución de la Ciudad de México no debe someterse a plebiscito, informó ayer la 
Consejería Jurídica y de Servicios Legales (Cejur) del Gobierno capitalino. 
Ante esa resolución, precisó, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) tendrá 
invalidar el concepto en el que se propone esa circunstancia como violatoria de la Carta 
Magna federal. 
La dependencia capitalina precisó que la máxima autoridad en materia electoral “ha 
resuelto en definitiva y de manera inatacable al respecto”. 
De acuerdo con la Consejería, el tribunal en materia electoral también definió que el jefe 
de Gobierno, Miguel Ángel Mancera Espinosa, tampoco incurrió en alguna omisión al 
nombrar a los seis diputados que integraron la Asamblea Constituyente. 
Dijo que la resolución corresponde al juicio SUP-JDC-56/2017 que promovieron José 
Luis Luege Tamargo y diversos representantes de la sociedad civil, referente al 
plebiscito. 
 
 
 



EU sugiere muro virtual en puntos de la frontera (Excélsior, José Carreño Figueras, 

P.16 Primera). 
Cd. de México. – En algunas áreas, la frontera está en medio del Río Bravo y, ante 
ello, Ryan Zinke, secretario del Interior de Estados Unidos, planteó “¿de qué lado 
pones el muro? No vamos a ponerlo de nuestro lado y ceder el río a México. Y 
probablemente no vamos a ponerlo en medio del río”. 
Algunos medios interpretaron que esta declaración sugería la posibilidad de que el 
muro fuera construido del lado mexicano. 
Sin embargo, Zinke hizo notar que, en muchos sitios, sensores electrónicos pueden 
ser más útiles que una valla física, lo que implicaría un muro virtual. 
Asimismo, indicó que no se necesitarían nuevos muros en áreas con límites naturales, 
como acantilados escarpados en algunos parques nacionales. 
Construir un muro “es complejo en algunas áreas”, incluyendo el Parque Nacional Big 
Bend y a lo largo del río, que serpentea a través de casi la mitad de los 3 mil 218 
kilómetros (2,000 millas) de frontera, reconoció Zinke. 
 

Arranca con mal pie divorcio entre Gran Bretaña y la Unión Europea (La 

Crónica de Hoy, Agencias, P.29 Mundo). 
Gran Bretaña entregó ayer a la Unión Europea los “papeles de divorcio”, pero lo hizo 
de mala manera, con un chantaje de la primera ministra británica, Theresa May, que 
aleja toda posibilidad de una negociación tranquila que culmine con una separación 
dentro de dos años —el 29 de marzo de 2019— lo menos traumática posible. 
“No hay marcha atrás”. “Este es un momento histórico y no hay marcha atrás”, declaró 
solemnemente May en la Cámara de los Comunes, que calificó el proceso iniciado 
ayer como uno de los más importantes que toma el Reino Unido desde la Segunda 
Guerra Mundial. Mientras tanto, su embajador en Bruselas entregaba al presidente de 
la Comisión Europea, Donald Tusk, la carta, firmada un día antes por la premier 
británica, donde invocaba el artículo 50 del Tratado de Lisboa, aprobado veinte años 
antes a petición del Reino Unido para regular las negociaciones de salida de un estado 
miembro, algo que nunca había ocurrido en los 60 años de existencia del proyecto 
europeo, y ha sido el primer país en acogerse a él. 
 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

Procuraduría Agraria entregará certificados parcelarios (AVI Veracruz, Israel 

Bandala, p.web) 

Miércoles 29 de marzo de 2017 
Martínez de la Torre. - Ramsés Rodríguez Urzúa, presidente de la Procuraduría 
Agraria de Martínez de la Torre, declaró que actualmente se encuentran trabajando 
para regularizar la tenencia de la tierra en diferentes ejidos, como en Coyuxquihui, en la 
zona de Papantla, y que próximamente llevarán a cabo un evento para entregar 
documentos oficiales en el municipio de Juchique de Ferrer. 
Éste tendrá lugar el próximo 26 de abril a las 11:00 horas, donde se hará entrega de 
150 certificados parcelarios, regulando un aproximado de 800 hectáreas de la 
comunidad de Santiago Xihuitlán, perteneciente a Juchique de Ferrer. 
Dijo que el evento contará con la presencia de Jorge López Negrete, delegado de la 
Procuraduría Agraria del estado de Veracruz, y Gilberto Ramos Sánchez, delegado 
del Registro Agrario Nacional (RAN), por lo que aprovecharán la ocasión para hacer 
entrega de testamentos agrarios de forma gratuita. 
 

Ejidatarios de Paraíso amenazan tomar edificio de la Procuraduría Agraria 
(Diario de Tabasco, Óscar Hernández, p.web) 

Miércoles 29 de marzo de 2017 



Ante el tortuguismo que impera en la Procuraduría Agraria en Tabasco, campesinos del 
ejido Andrés García, en el municipio de Paraíso, amenazan en tomar la instalación de 
esa dependencia federal debido a que desde hace cerca de dos años están solicitando 
al delegado la restitución de poco más de 140 hectáreas de tierras que aún no han sido 
entregadas oficialmente. 
Los ejidatarios, encabezados por Miguel Cruz de la Cruz y Sebastián Córdova Pérez, 
denunciaron que en múltiples ocasiones han acudido personalmente con el delegado 
de la Procuraduría Agraria en Tabasco, Efraín Fernández Lastra, pero sólo les han 
dado como respuesta vuelta y más vuelta, mismo que han presionado para la 
elaboración de la respectiva demanda; pero no ha querido actuar, todo porque se dice 
que cuenta con la protección de actores políticos, tanto estatal como federal. 
“Las tierras, pertenecientes al ejido Andrés García en el municipio de Paraíso, se 
encuentran en manos de gente influyentes, por lo que el titular de la Procuraduría 
Agraria en Tabasco se ha negado en proceder legalmente para que sean entregadas 
dichas tierras a ese núcleo ejidal”. 
 

Que el “COPECOSE” beneficie a todos los ejidatarios: Orduña Morga 
(Cintalapanecos.com, p.web) 

Miércoles 29 de marzo de 2017 
Cintalapa, Chiapas. - Ezequiel Saúl Orduña Morga, delegado federal de la Procuraduría 
Agraria (PA) estuvo de visita en este valle de Figueroa y se reunió la mañana de este 
miércoles con un grupo de ejidatarios, a quienes les habló del comité permanente de 
control y seguimiento (COPECOSE). 
En entrevista, el funcionario federal dijo que hace treinta días que se iniciaron los 
trabajos ordinarios de este año en la capital del estado, hubo presencia de varias 
organizaciones de esta región, expusieron una serie de problemas en temas agrarios y 
en ese sentido, “nuestra obligación es acercarnos a ellos para ayudarlos en lo que 
necesiten”, dijo. 
“Quiero invitar a todos los ejidatarios que no sabían del Copecose, a que se organicen, 
reúnan su documentación, acta de nacimiento, dos testigos, identificación oficial, copia 
de certificado parcelario, para que puedan formar parte del programa de testamentos 
agrarios, siendo esas las instrucciones del procurador Cruz López Aguilar, de que 
estemos muy cerca de los ejidatarios” finalizó. 
 

Atestigua José Calzada ceremonia de renovación del CAP y asiste 
Procurador Agrario (La Red Social, Guillermo Pimentel, 3 Fotos, p.web) 

Miércoles 29 de marzo de 2017 
En entrevista, el titular de la Sagarpa, José Calzada, insistió en que como país no 
podemos cerrarnos a diferentes opciones para adquirir los millones de toneladas de 
alimentos que necesitamos, aunque, reconoció que “lo ideal es producir aquí los 
millones de toneladas”. 
El funcionario federal asistió a la ceremonia de renovación en la Coordinación Nacional 
del Congreso Agrario Permanente (CAP), para tomar protesta a Guadalupe Martínez 
Cruz, y se contó con la presencia como invitado especial del Procurador Agrario, Cruz 
López Aguilar. 
(Información también publicada en: Expo Noticias, 3 Fotos/Huellas de México) 
 

#Michoacán Sin Resolver Conflictos Agrarios, Congreso Aprueba 
Desincorporación De La Palma (Changoonga.com, Matilda Martínez, p.web) 

Miércoles 29 de marzo de 2017 
Sin resolver la serie de conflictos agrarios por parte de seis grupos que exigen se les 
pague el territorio, el Congreso del Estado aprobó en sesión ordinaria de hoy, la 
desincorporación de las Islas de La Palma y el Cayacal. 
El dictamen con Proyecto de Decreto para reformar el decreto 211, que fue aprobado 
por la 71 Legislatura, cede a la federación una superficie de 444 hectáreas, conformado 



por 80 áreas, con el fin de que dicho fideicomiso promueva el desarrollo de instalaciones 
y la realización de actividades industriales, que incluye la dotación de infraestructura y 
servicios que fomenten la actividad económica del estado. 
La desincorporación de los predios, que es parte de la Zonas Económicas Especiales 
(ZEE), se dio sin que se resolvieran los conflictos agrarios de seis grupos que exigen el 
pago de su territorio. Dichos grupos exigen el pago de mil 378 hectáreas, pese a que el 
espacio de la isla está conformado únicamente por 444. Ante ello la Procuraduría 
Agraria ha sostenido diversos encuentros con ejidatarios, sin lograr llegar a un acuerdo. 
 

Entregarán 5,000 títulos parcelarios (Diario Zona Media, Jorge A. Castro, p.web) 

Miércoles 29 de marzo de 2017 
Aproximadamente 1,500 campesinos de la región Media serán beneficiados con la 
entrega de 5,000 certificados parcelarios, al regularizar sus milpas la Procuraduría 
Agraria a través del Programa de Certificación y Derechos Ejidales (Procede) y el 
evento lo realizarán en las próximas semanas. 
El residente de la dependencia, Javier Gallegos Oliva, informó que son 1,000 personas 
apoyadas con la regularización y son del ejido El Sabino perteneciente al municipio de 
Alaquines, los otros 500 corresponden al ejido “Miguel Hidalgo” en el municipio de 
Rioverde. 
Precisó el funcionario que ahora con la certeza jurídica de sus parcelas, accederán a 
los programas del Gobierno Federal como el Proagro, por ello fue importante realizar 
este procedimiento en la Procuraduría Agraria. 
Finalizó Javier Gallegos Oliva, que tentativamente en unas semanas más será el acto 
protocolario, esperando el arribo de funcionarios federales así como estatales. 
 

Ni un voto al PRI miles de antorchistas, MAN (Página Ciudadana, Carlos García 

Balzac, p.web) 

Miércoles 29 de marzo de 2017 
Tal como lo anunciaron integrantes del Movimiento Antorchista Nacional (MAN) 
realizaron una movilización y plantón ante la  Secretaría de Desarrollo Agropecuario 
Territorial y Urbano (Sedatu) y la Secretaría de Gobernación (Segob) federal que 
encabezan Rosario Robles y Osorio Chong en donde miles de  antorchistas exigieron el  
cumplimiento en apoyos para vivienda y atención a conflictos agrarios, y pidieron ni un 
voto al PRI ante la  la falta de respuestas adelantaron que habrá  más protestas a la 
Segob y a Los Pinos para que se atiendan demandas de al menos 20 mil familias a decir 
del vocero nacional de la organización, Homero Enriquez este miercoles 
Acompañado por los diputados federales Maricela Serrano Hernández, Telésforo García 
Carreón y Edith Villa Trujillo y los dirigentes antorchistas de Aguascalientes y de Nayarit, 
indico que funcionarios como Rosario Robles de la SEDATU ni el titular de la 
Procuraduría Agraria hacen su trabajo por lo que no puede haber desarrollo urbano, 
ni hay regularización territorial y tampoco hay vivienda impulsada por la dependencia”. 
 
 

Sector Agrario 
 
 

Urbes concentran 60% de la pobreza: Sedatu (El Universal, Perla Miranda, p. 11) 

En México no hay ciudades inteligentes, debido en parte a que 60% de la pobreza en el 
país se concentra en las metrópolis, por lo que "la pobreza es urbana", afirmó Rosario 
Robles, titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano (Sedatu). 
 
 
 



Puebla, sede de cumbre de desarrollo social (Excélsior, Patricia Rodríguez Calva, p. 

18) 

Del 27 al 29 de junio próximos la ciudad de Puebla será sede del Smart City Expo Latam 
Congress cumbre internacional que impulsa la equidad social cuyo eje principal es 
WeGov ciudadanía y gobierno para el bien común. 
Al asistir como invitada al lanzamiento del evento, la secretaria de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano, Rosario Robles Berlanga, señaló que el reto de México es lograr 
una reforma urbana. 
 

Definen la línea territorial entre Escalerillas y Guadalupe Victoria (La Jornada 

San Luis, Angélica Campillo, p.web) 

Miércoles 29 de marz<o de 2017 
El Tribunal Superior Agrario, así como del Tribunal Agrario en San Luis Potosí, 
definieron la línea territorial que estaba en conflicto entre la comunidad de Escalerillas, 
la Congregación de Escalerillas, pertenecientes a la capital potosina, y el ejido de 
Guadalupe Victoria y su Anexo la Cruz, del municipio de Mexquitic de Carmona, informó 
el defensor legal Carlos Covarrubias Rendón. 
El abogado declaró que más de 127 hectáreas de las históricas mojoneras de Peña 
Blanca, El pájaro, El Desierto y El Toro fueron deslindadas a favor de los comuneros de 
Guadalupe Victoria y su Anexo la Cruz, y fueron los días 28 y 29 de marzo cuando 
personal del Tribunal Superior Agrario, así como del Tribunal Agrario en San Luis Potosí, 
definieron la línea territorial que estaba en conflicto entre las mencionadas 
comunidades. 
 
 

Sector Agropecuario 
 
 

Preparados pequeños productores para iniciar la reconversión de cultivos 
(El Sol de México, Guillermo Ríos, p. 8 A) 

El secretario de Agricultura, José Calzada afirmó que los pequeños productores del país 
están capacitados para iniciar la reconversión de cultivos que nos permitan producir los 
alimentos que el país necesita, pero reconoció que será necesario “acompañarlos con 
otro tipo de cosas, por ejemplo, tecnología, riego tecnificado y con mecanización, entre 
otras cosas”: 
Entrevistado al término de la ceremonia de renovación en la Coordinación Nacional del 
Congreso Agrario Permanente (CAP), el funcionario insistió en que como país no 
podemos cerrarnos a diferentes opciones para adquirir los millones de toneladas de 
alimentos que necesitamos, aunque “lo ideal es producir aquí los millones de toneladas”. 
Como todos los países, dijo, somos autosuficientes en algunas cosas, pero importamos 
otras cosas y citó como ejemplo a China, la cual explicó, es el principal importador y es 
el principal exportador, Estados Unidos es de los principales exportadores y también de 
los principales compradores, nadie es autosuficiente en todo, sería lo ideal. 
Poco antes, al rendir protesta como nueva Coordinadora del Congreso Agrario 
Permanente, Guadalupe Martínez Cruz, urgió al Secretario de Agricultura, José Calzada 
Rovirosa, incluir a la máxima cúpula agraria del país en el proceso de renegociación del 
Tratado de Libre Comercio a fin de proteger los derechos de competitividad, 
comercialización y producción de poco más de 3.5 millones de pequeños y medianos 
productores. 
 

Inversión, necesaria para competir, dicen maiceros (Milenio Diario, Luis Moreno, 

p. 25) 

Para reducir la dependencia de las importaciones de maíz que se tiene con Estados 
Unidos es necesario modernizar 7 millones de hectáreas productoras, para hacerlas 
más competitivas, afirmó la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz 



de México. El presidente del organismo, Juan Pablo Rojas, indicó que dependiendo de 
la zona para producir maíz se requiere paquetes tecnológicos que cuestan entre 6 mil y 
28 mil pesos por hectárea. 
 

"No urge abrir cupos" (Excélsior, Alicia Valverde 
El gobierno federal no abrirá cupos de manera emergente para atender la demanda de 
pollo del sector de embutidos tras el cierre de fronteras a Brasil informó el secretario de 
Agricultura José Calzada Rovirosa. 
Dijo que las necesidades del sector de embutidos son atendidas con las importaciones 
de EU. Guadalupe Martínez Cruz se posesionó corno coordinadora nacional del 
Congreso Agrario Permanente. 
 

Sagarpa, con irregularidades por 2,385 mdp (El Financiero, Yuridia Torres, p. 16) 

En 2015 funcionarios delaSecretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca 
y Alimentación (Sagarpa) permitieron "un probable daño o perjuicio" al erario público de 
dos mil 385 millones de pesos Este monto que supera el presupuesto anual que se 
asigna al programa de subsidios para la adquisición de seguros agropecuarios, de 
Agroasemex y representa el 76 por ciento de lo que este año se le asignó al programa 
de 65 y más, que este año es de tres mil 100 millones de pesos. De acuerdo con el 
informe de la Cuenta Pública 2015, realizado por la Auditoría Superior de la Federación 
(ASF), fueron en 17 programas que promueve la dependencia federal en los que se 
encontraron diversas irregularidades, como pagos duplicados a beneficiarios, 
documentos de receptores de subsidios o apoyos, alterados, y alteración de cuentas 
bancarias, sólo por mencionar algunos. 
 

Impulsan a campo mexiquense (MXQ Noticiero Mexiquense, p.web) 

Miércoles 29 de marzo de 2017 
Toluca, Estado de México.- Para este año, el campo mexiquense espera una cosecha 
superior a los 2 millones de toneladas de maíz. 
Para apoyar a los campesinos a lograr esta meta, el gobierno puso en marcha el 
Programa de Concurrencia 2017, el cual tuvo una inversión de 109.2 millones de pesos. 
 
 

Organizaciones Campesinas 
 
 

Mirada Indiscreta / Abrazo campesino (Fotografía, El Economista, p. 63) 

Abrazo campesino Sí, protesto. Guadalupe Martínez Cruz se estrenó como nueva 
coordinadora nacional del Congreso Agrario Permanente. Atestiguó el acto el titular de 
la Sagarpa, José Calzada. 
 

Sener recomienda a IP consultar a indígenas (El Financiero, Sergio Meana, p. 18) 
A un año de que inició formalmente el Mercado Eléctrico Mayorista (MEM) con la primera 
subasta eléctrica de largo plazo en México, César Hernández Ochoa, subsecretario de 
Electricidad de la Secretaria de Energía (Sener) hizo hincapié en la importancia de las 
consultas a las comunidades dentro del proceso de desarrollo de más de 30 proyectos 
eléctricos para lo que se comprometieron inversiones por seis mil 600 millones de 
dólares. "El hacer una buena consulta indígena social es algo que es trabajoso al 
principio, pero lo que le cuesta de trabajo al que desarrolla al principio se ahorra de 
trabajo después, porque también son proyectos que después funcionan sin sobresaltos, 
entonces hay que invertirle un poco más en tiempo y en esfuerzo, pero reditúa en 
estabilidad y en seguridad para el proyecto", dijo Hernández 
 



Prosa Aprisa/Enciende a la CNC desaire del dirigente del PRI (Columna, Al Calor 

político, Arturo Reyes Isidoro, p.web) 

Miércoles 29 de marzo de 2017 
Que no le respetaran las propuestas de candidatos que hizo a nombre de su central y 
que lo desairara ayer el dirigente estatal del PRI, Renato Alarcón Guevara, al no asistir 
a una reunión con los líderes de su organización, diputados locales y los propios 
aspirantes, hizo que estallara el dirigente estatal de la Liga Agraria (CNC), Juan Carlos 
Molina Palacios. 
Éste lo había invitado para que asistiera a escucharlos en una asamblea en el puerto de 
Veracruz, a la que vino el mismísimo presidente de la Confederación Nacional 
Campesina, Rubén Escajeda Jiménez, pero Alarcón Guevara los minimizó enviándoles 
en su representación al coordinador de delegados del CDE, Julio Cerecedo Aguilar. 
El desdén del dirigente partidista al sector más fuerte y activo que tiene el priismo en el 
Estado, el que más votos aporta, se da en pleno proceso de selección de candidatos a 
presidentes municipales y cuando el PRI vive el peor momento de su historia en 
Veracruz pues en todas las encuestas aparece muy rezagado en tercer lugar y se 
pronostica que cuando mucho ganara 40 de las 212 alcaldías. 
 

Cenecistas se inconforman ante cancelación de candidaturas (XEU.COM, José 

de Aquino, p.web) 

Miércoles 29 de marzo de 2017 
El líder de la Confederación Nacional Campesina en Veracruz, Juan Carlos Molina 
Palacios mostró la inconformidad del sector campesino al reclamar a los dirigentes del 
Partido Revolucionario Institucional ante la cancelación de ocho candidaturas 
cenescistas, de las que siete son mujeres. 
“Queremos que el género sea aplicado para todos porque nosotros tenemos siete 
mujeres queriendo participar y no están siendo tomadas en cuenta y nos están quitando 
ocho candidatos reclamándonos género”. 
 “Tenemos mucho que porque celebrar pero tenemos mucho más que lograr porque 
todavía tenemos candidatos propuestos por nosotros que no han sido ratificados, 
tenemos candidatos que con el dictamen en mano aparecieron en las listas como ya los 
únicos registrados y el día de antier nos dimos cuenta que de la noche a la mañana 
desaparecieron de esa lista cobijados con el pretexto del género” añadió el líder 
campesino. 
 
 
 
 

 

 
Para consultar fechas atrás >>> 

 
Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.pa.gob.mx/noticias/atras.htm


 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
 
 
 
 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 


